

Zeitschrift: as. : Archäologie Schweiz : Mitteilungsblatt von Archäologie Schweiz = Archéologie Suisse : bulletin d'Archéologie Suisse = Archeologia Svizzera : bollettino di Archeologia Svizzera

Herausgeber: Archäologie Schweiz

Band: 35 (2012)

Heft: 4

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Actuel

Le premier colloque national *Archéologie et tourisme*, organisé par l'association ArchaeoTourism 2012, a eu lieu au Château de Thounes les 8 et 9 novembre 2012. Plus de cinquante participants, archéologues et professionnels du tourisme, se sont réunis pour identifier des intérêts communs et des dissensions et pour apprendre à mieux se connaître afin de travailler ensemble plus efficacement, cela sous le patronage et avec le soutien de l'Office fédéral de la Culture, de Suisse Tourisme, de la Fédération suisse du Tourisme ainsi que des partenaires locaux Vivat et la Ville de Thounes. Les deux premières conférences, introduisant l'archéologie aux gens du tourisme et le métier du tourisme aux archéologues, ont été essentielles pour lancer le dialogue, qui s'est révélé posi-



tif. Les ateliers ont été l'occasion de discussions nourries entre personnes du tourisme et de l'archéologie sur des thèmes choisis. Par exemple la nécessité de développer un langage commun et une plateforme d'information et d'échange s'est révélée essentielle

pour tous les partenaires. Les trois conférences finales ont montré que des pistes existent pour une collaboration fructueuse entre l'archéologie et le tourisme, bien qu'il y ait encore beaucoup à faire au niveau structurel, au niveau de la communication

et en ce qui concerne la formation. Les résultats des discussions seront publiés en 2013 et d'autres ateliers et colloques sont prévus dans les années à venir (www.archaeotourism.ch).

_Cynthia Dunning

Mot du président

An der diesjährigen Generalversammlung wählten mich die anwesenden Mitglieder zum Präsidenten der Archäologie Schweiz. Meine Vorgängerin, Carmen Buchiller, hat mir dank ihres grossen Engagements eine prosperierende Gesellschaft mit nur wenigen Baustellen übergeben. Dies bedeutet aber nicht, dass sich Vorstand und Präsident mit dem Erreichten zufrieden geben können und dürfen – im Gegenteil. Namentlich in den Geschäftsfeldern «Finanzen», «Politik» und «Mitglieder» gilt es die Arbeit fortzusetzen und zu intensivieren. Mit der Erhöhung der Mitgliederbeiträge per 01.01.2013 wurde

an der GV 2012 eine wichtige Massnahme zur Konsolidierung der Finanzen beschlossen. Neu kostet die Einzelmitgliedschaft CHF 125.- im Jahr. Ehepaare und Studierende profitieren von einem reduzierten Tarif (siehe auch www.archaeologie-schweiz.ch). Damit soll zum einen die seit 1997 aufge Laufene Teuerung (12%) kompensiert werden, andererseits auch die finanzielle Basis für die Erbringung der statuarischen Leistung gestärkt werden.

Ein wichtiger Schritt wurde zwischenzeitlich auf der politischen Ebene gemacht: Am 31.10.2012 schlossen sich die Gesellschaft für Schweizerische Kunstgeschichte

(GSK), die Nationale Informationsstelle für Kulturgüter-Erhaltung (NIKE), der Schweizerische Heimatschutz (SHS) sowie die AS zur «Alliance Patrimoine» zusammen. Deren Geschäftsstelle soll dem Schutz und Erhaltung der (archäologischen) Kulturgüter ab 2013 mehr Gewicht in der Schweizerischen (Bundes-)Politik verschaffen.

Beim dritten Anliegen, der Mitgliederwerbung, sind wir nicht nur auf die Mithilfe jedes einzelnen Mitglieds angewiesen, sondern vor allem auch auf die Verantwortlichen in den Kantonsarchäologien und an den Universitäten.

_Peter-Andrew Schwarz

Lors de l'Assemblée générale tenue cette année à Uri, les membres présents d'Archéologie Suisse m'ont élu président. La présidente sortante, Carmen Buchiller, grâce à son engagement constant, me transmet une association prospère, sans grand problème à résoudre. Cela ne signifie pas pour autant que le comité et le président actuels doivent se satisfaire des acquis – bien au contraire! Dans les domaines d'activités «finances», «politique» et «nouveaux membres» en particulier, il est nécessaire de poursuivre et d'intensifier nos efforts.

La décision prise lors de l'AG 2012 d'augmenter les cotisations des membres à partir du 1^{er} janvier 2013